Pontificia Universidad Javeriana

Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas Departamento de Ciencias Contables Cuadernos de Contabilidad número 41

Editorial

Red Colombiana de Editores y Revistas Contables, REDITORES

El proceso seguido por la revista colombiana *Cuadernos de Contabilidad* ha tenido dos grandes horizontes en el trabajo de una publicación académica en temas contables. De un lado, procurar su creciente ascenso en el Sistema Nacional de Ciencia Tecnología e Innovación, SNCTeI; y por el otro, procurar su cada vez mayor efecto en la comunidad contable del país y del exterior en los procesos de investigación y formación de contadores públicos.

En relación con el primer horizonte, como se ha mencionado en anteriores editoriales, la revista está actualmente en categoría A2 (luego de un permanente avance dentro del sistema administrado por Publindex) y espera presentarse en los meses siguientes al proceso de revisión de índices de citación como Scopus. Con ello, esperamos lograr que la revista entre a ser parte de las revistas A1 del país, para aumentar su visibilidad e impacto en términos de citación.

En relación con el segundo horizonte y conscientes de la problemática que generan los índices de citación administrados por grupos económicos transnacionales como Elsevier, la revista ha insistido en identificar la manera como los artículos que se publican en *Cuadernos de Contabilidad*, sometidos a procesos de creciente exigencia en su evaluación, están contribuyendo a generar transformaciones en las comunidades contables dedicadas a la formación de profesionales, especialistas, magíster e incluso doctorado. Al mismo tiempo, identificar la forma como los artículos publicados están siendo tenidos en cuenta en la formulación de nuevos proyectos e iniciativas de investigación por parte de la comunidad contable en torno a la contabilidad y disciplinas afines que hacen parte de la identidad de la revista.

Teniendo en cuenta este segundo horizonte, y gracias a la invitación de un grupo de colegas y editores de revistas contables de universidades colombianas, en especial de las ubicadas en la ciudad de Medellín, se ha decidido que haremos parte de un esfuerzo colectivo que se ha nominado como Red Colombiana de Editores y Revistas Contables, REDITORES, que surge no solo como un espacio de construcción colectiva, sino como un escenario alternativo e incluso de resistencia, ante las dinámicas imperantes que ligan el éxito de una publicación exclusivamente a los cuartiles de citación de índices como Scopus con las lógicas de grandes grupos económicos privados del mundo editorial.

En meses pasados, REDITORES realizó un primer evento académico que espera aumente su visibilidad e impacto nacional y que permita seguir sumando revistas y editores contables del país a este espacio de trabajo incluyente, reflexivo y propositivo. En reuniones de trabajo, se formuló un primer documento que se nom-

bró acuerdo fundacional, que se presenta a continuación y que refleja de mejor manera lo que la Red es y quiere lograr.

Naturaleza

La Red Colombiana de Editores y Revistas Contables, REDITORES, es una organización académica autónoma, independiente, amplia, pluralista e incluyente, conformada por los editores, directores y agentes responsables de las revistas especializadas en contabilidad o que incluyen esta disciplina en sus intereses académicos prioritarios. Igualmente, hacen parte de la red las revistas y sus equipos de gestión editorial, en representación de las instituciones de educación superior a las que están adscritas y de las formas asociativas que agrupan sus facultades, escuelas, departamentos y programas de contaduría pública.

Objetivo

Integrar los esfuerzos, talentos y recursos técnicos de los equipos editoriales de las revistas especializadas en contabilidad, mediante una estrategia de cooperación académica interuniversitaria que permita cualificar su labor y contribuir a elevar la calidad, visibilidad e impacto de sus contenidos.

Vinculación

La pertenencia a REDITORES se tramita mediante carta de intención de las publicaciones o las unidades académicas que las albergan y serán formalizadas por el pleno de la Red. De ser necesario para la realización de proyectos especiales y eventos académicos, se podrán formalizar los convenios marco y específicos a que haya lugar para garantizar la voluntad compromisoria de las instituciones miembros.

Áreas de trabajo

Para cumplir su cometido, la Red trabajará con criterios de alta calidad y mejora continua, en diferentes campos:

a) Visibilidad

c) Indexaciones

- REDITORES formulará y ejecutará estrategias que permitan que las revistas de investigación, de divulgación docente y de estudiantes, que se elaboran en las facultades y programas miembros de la Red, se conozcan y utilicen a escala nacional e internacional.
- b) Sentido de las publicaciones La Red convocará en todo el país, las discusiones en torno a sentido, naturaleza y alcance de las publicaciones de investigación, de experiencias docentes y de estudiantes, para identificar "buenas prácticas" que redunden en la cualificación de cada espacio.
- La Red aportará y canalizará capacitaciones sobre la dinámica de índices nacionales e internacionales para que las revistas de investigación logren mejores resultados en el Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación o su equivalente, cuando así lo

estime conveniente cada revista.

d) Caracterización

REDITORES promoverá la caracterización de los contenidos, los temas, los enfoques teóricos y metodológicos, y los actores que están publicando en las revistas contables del país, con el fin de identificar tendencias y aportar estados del arte o revisiones de literatura.

e) Capacitación

Con el propósito de compartir mejores prácticas y propender por la cualificación de las revistas, la Red impulsará actividades de capacitación en los procesos técnicos de la producción intelectual y la gestión editorial.

f) Articulación con docencia

La Red promoverá la inserción de los contenidos de las revistas especializadas en los microcurrículos, programas o sumarios de las asignaturas, como una forma de impacto que supere las dinámicas de los índices bibliográficos y, de esta manera, identificar el aporte de las publicaciones a la formación contable en los programas de pregrado y posgrado.

g) Articulación con investigación
Es función de la Red recomendar que los
contenidos de las revistas sean integrados
en los estados del arte de los proyectos de
investigación que se formulan en Colombia
y, a su vez, evidenciar en qué medida las revistas son un espacio de divulgación de los
resultados de investigación realizados por
grupos y otras formas de trabajo académico
de las universidades.

Estructura

La Red asume como estructura organizativa una retícula funcional, integrada por tres nodos programáticos que articulan las áreas de trabajo de la siguiente manera:

Nodo 1. Visibilidad, articulación con docencia y articulación con investigación

Nodo 2. Sentido de las publicaciones, indexaciones y caracterización

Nodo 3. Capacitación

Las decisiones serán tomadas en el pleno de la Red, o por delegación de este, en las instancias que el pleno determine.

La coordinación ejecutiva de las actividades y proyectos estará a cargo de la Secretaría Técnica, la cual será asumida anualmente y de forma rotativa, por las instituciones miembros de la red. La Red ha decidido que la Secretaría Técnica de la red quede en manos del Politécnico Colombiano Jorge Isaza Cadavid, y en particular del editor de la revista *Teuken Bidikay*, profesor Héctor José Sarmiento.

De esta manera, invitamos a la comunidad contable del país a sumarse a este esfuerzo nacional por mejorar las publicaciones académicas contables, para mantener la identidad y los alcances que cada revista ha definido para sí misma, pero haciendo aportes y esfuerzos colectivos.

Esperamos que este espacio recién creado tenga una fructífera vida de avances, propuestas, logros y mejoras para las revistas contables del país, y que seamos capaces de hacerlo en un ambiente de solidaridad, colegaje y sentido propositivo, en beneficio de la disciplina, la profesión y las publicaciones.

Gabriel Rueda-Delgado Editor

Para citar este artículo

Rueda-Delgado, Gabriel (2015). Editorial. Red Colombiana de Editores y Revistas Contables, REDITORES. *Cuadernos de Contabilidad*, 16 (41), 245-247.